
 

 

 

 

 

 

 

 

（活動方針） 

 照屋行雄部長の「剛毅果敢」、小松幸円前部長の「円」、菊地傳師範（故人）の「至剛無懼」の精神に基づき、日々、剣道に精進しております。日本の伝統文化である剣道

を正しく理解し、「美しい剣道」かつ「強い剣道」を目指し、「珠玉の汗を流す」ことを忘れずに、男女が全日本学生剣道大会出場を目標に日々錬磨しております。また、私

とコーチも学生と一緒に汗を流し誠心誠意指導してまいりますので、神奈川大学体育会剣道部関係者の皆様のご指導ご鞭撻を宜しくお願いします。 

監督 伊藤 龍紀 

(剣道部の概要) 

現在、剣道部は、横浜キャンパスと湘南ひらつかキャンパスの2か所で、活動をしております。10月1日現在の部員数は71名

で、横浜キャンパスが29名、湘南ひらつかキャンパスが42名で、男女別では、男子が53名、女子が18名となっております。部

員は、東北から九州まで全国から入部しております。指導者は、照屋行雄部長、小山篤・田中知樹コーチと私の 4 人体制ですが、

剣友会の協力をいただき、日々の指導に当たっております。 

（活動の概要） 

平成29年の主な活動は、日常稽古・遠征合宿・各種大会参加等です。日常稽古は、月曜日から土曜日まで各キャンパスで行って

います。また、年に数回は、日曜日に両キャンパスでの合同稽古を行っております。 

合宿は今年、1月に寒合宿（両キャンパス）、3月に春期合宿（千葉県白子町）、8月に夏期合宿（群馬県草津町）を実施いたしま

した。大会は、5月の関東個人戦（男女）、6月の神奈川県春季大会、9月の関東団体戦（男女）、10月の神奈川県秋季大会、11月

の関東新人戦大会（男女）、12 月の全日本学生オープン大会（男女）等をはじめとして、地区大会等にも積極的に参加しておりま

す。 

  剣道部主将をするにあたって全国大会出場を目指し、部一丸

となって日々稽古し精進してまいりました。毎年、春・夏・冬と合宿を行って

おり、夏合宿では群馬県草津市の整った環境の中、たくさんのOBの方々に来て

いただき、内容の濃い稽古をすることができました。「当たり前のことを当たり

前に」をモットーに、「礼儀作法・挨拶返事・基本」を常に意識し、人間的成長

なくして技術の向上はなしと考え、指導者の方がいない中でも幹部が中心とな

って部活動を動かし部一丸となって大会まで練習してまいりました。 

そして9月10日、日本武道館で関東学生剣道優勝大会が行われました。１回

戦は文教大学との試合を行い、第１試合ということもあり緊張していた中での

試合でしたが、５－０で勝利を収めることができました。２回戦は学習院大学

との試合でした。代表戦までもつれ込む接戦でしたが、小手をとられ２回戦敗

退という結果で終わってしまいました。非常に悔しく全国大会出場という目標

を達成することはできませんでしたが、剣道を通じて努力し得たことは決して

無駄にはならないと考えております。 

これで４年生は引退になりますが、次期主将の根上を中心に稽古していく中

で、技術的な向上はもちろんですが、思いやり・多様性を受け入れる力・行動

力を磨くことを通じて人間的成長を目指すとともに全国大会出場を祈念いたし

ます。 

 

ふるさとの先輩を紹介するコーナーです。今回は、富山県の 

片山 彰広さん（昭和52年卒：工学部建築学科）からお便りを 

届けていただきました。 

    

私は伊藤監督と同期です。毎年5月の京都演武大会で、伊藤、荒木（長崎県）馬

場（福岡県）辻井（山口県）私と親交を深めています。私たちが学生の時の合宿は、

1 年生時は小松先生の地元秋田県本荘市。2 年生時は、私の地元富山県。3 年生時

は、青森市。4年生時は、ハワイ（私は卒研のため参加せず）でした。やはり1年

生の時の合宿が、稽古や先輩のお世話（食事時の作法、マッサージ、挨拶）等々、

いまだに辛くよく覚えています。あれから 40 年、この年齢になると町内会の役職

も回ってきて稽古量も少なくなってきましたが、コツコツと稽古を続けたおかげで

同期の友や先輩方と今も交流があるのは、やはり剣道のお蔭です。来年は富山県砺

波市で年輪ピック（剣道）が開催されます。同期や先輩方と富山の地で会えればと

思っています。京都大会では、後輩の小山君（神奈川県）、松本君（大阪府）とも

会い、だんだんと神大ＯＢも増えています。いつか京都で神大剣道部の稽古会や懇

親会を開催したいものです。 

 

   女子は、去年の秋からこのチームで桜井先生の指導の 

もと全日本大会出場を目標に取り組んできました。その中で、稽古以外 

に４分間早素振りやトレーニング等も行ってきました。様々な事情で桜 

井先生とは稽古ができなくなり大変悔しい思いもしました。バラバラに 

なりかけた時期もありましたができました。そして、8月21日から8月 

26日の6日間、草津で夏合宿が行われました。 

そこでは、多くのOBの方々に来ていただき、様々な指導をしていただき

ました。9月16日に行われた関東大会では選手だけでなく、部員一丸とな

って挑んだわけですが、１試合目に東京農業大学に 2-0で負けてしまいま

した。今までこの大会に向けて切磋琢磨し、きついことも乗り越えてきた

分、大変悔しかったです。不甲斐ないキャプテンで学生にたくさん迷惑を

かけましたが、最後までついて来てくれた女子部員に感謝しています。 

４年生はこの大会で終わりですが、1.2.3年生は始まったばかりなので、

全日本大会出場に向けて次期キャプテンの神戸を中心に本気で一人一人が

現状に満足することなく頑張っていって欲しいと思います。 

夏合宿 群馬県 草津にて 

４年生最後の夏 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年の夏合宿は、群馬県の草津町で、8月21日～26日の日程で行いました。気

温も非常に涼しい中、稽古は、一日2回行い、基本稽古や試合稽古など、秋の大会

を目指して実施しました。地元の先輩方も参加していただき、充実した内容ができ

ました。ご支援いただいた、先輩、保護者の皆様に感謝申し上げます。 
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男子 主将 

五十嵐 健士 

女子 主将 

德永 知葉 
当たり前のこと当たり前に 女子部員に感謝 

 

創刊号いかがでしたでしょうか。この神奈川大剣道部通信『剛氣果敢』は、今

後、年4回程度を目標に発行していきます。ホームページにアップいたしますが、

当面は紙ベースで発行します。剣道部はまもなく創部 90 年を迎えます。そこで、

足跡を辿る「記念誌」の作製の準備に取り掛かりたいと思っています。皆様のお持

ちの神大剣道部に係わる資料を提供いただきたく、お願い申し上げます。 

また、ふるさとで活躍されている先輩方を順次紹介していきます。自薦、他薦を

問いませんので、どしどしお寄せください。 広報部までお願いします。 


